

# 第 2459 回例会 逗子ロータリークラブ WEEKLY REPORT

## 2012-2013 No.19 2012 年 11 月 15 日



会 長◆岩瀬浩人  
 会長1外◆石田 隆  
 副会長◆山口 哲  
 松井一郎  
 幹 事◆山本三津子  
 S A ◆矢部光治  
 会 計◆市川 浩  
 直前会長◆三宅 謙  
 会報委員長◇臼井 浩

例会日：第 1・2・4 木曜日 12:30  
 第 3 木曜日 18:30  
 第 5 木曜日 18:00  
 例会場：「カンティーナ」  
 逗子市新宿 1-3-35  
 TEL：046-870-6440  
 事務所：逗子市逗子 1-9-26  
 萬屋ビル 2F  
 TEL&FAX：046-873-0226

本日の進行(18:30)  
**葉山RC・逗子RC**  
**合同例会**  
 一回のお知らせ—  
**11月22日(12:30)**  
**手島万里会員**  
**「私の履歴書」**

E-mail: zushirc@sage.ocn.ne.jp

Website: <http://www.zushi-rc.com/>

### 《第 2458 回 例会記録 2012 年 11 月 8 日》

出席報告	会員数 51 名(出席免除 6 名)	出席数 35 名	出席率 71.43%	前回修正出席率 73.47%
ビジター：京都紫野RCより 12 名			メイクアップ：臼井君 石田君 村松君(地区)	

#### 会長の時間 岩瀬浩人会長

##### 《他国侵略の影》

日本は周りの国々に、固有の領土さえ侵されている。中国に尖閣諸島を、韓国には竹島を、ロシアには北方領土をそれぞれ占有権を主張され、あるいは不法占拠されているのである。中国の圧倒的軍力は昔の蒙古襲来のように、漁船が多く尖閣諸島周辺を往来するなんて、まさしく、侵略国家そのものです。韓国は竹島に上陸日本に向けてトーチカまで作っているのです。北朝鮮と違い日本のように軍隊を持っていない国に対して少し失礼だと思わないのでしょうか？それにしても、日本はいまフヌケです。政治家は民主党が自民党がと言っている時代ではないことに、全然きずきません。消費税を上げると景気が下がる。当然で

しょうが、EU、英国でも15%以上ですのでもう少し上げないとムリでしょう。国債乱発だけはしてはいけません。あと、日本は外国人になぜ、土地を売るのでしょうか？

自国防衛のためにも、止めるべきです。東京駅周辺も銀座も北海道の牧場も山も、沖縄の土地も、北から南まであらゆるところ、それぞれ中国人が買っています。なぜ、政治の力で法律を変えないのか？なんとも平和ボケの国です。国民が皆中流意識があるところなのでしょうか。過激な政治活動もないし、ガンガン仕事で危ない橋を渡る人も居なくなりました。人並み、他の人より出しゃばらない、目立たないのが大好きな日本人。なんとかしないと。。。。

### ■ニコニコBOX 本日合計¥ 111,000 累計¥ 1,057,000

山田英夫君、塚本誠一君、中川淳君…逗子の皆様、本日はよろしくお祈りします。  
 内藤誠君…楽しみにしておりました。お世話になります。よろしくお祈りします。  
 渡邊健次君、田中安比呂君、柴田鉄也君、足立健司君、倉田義宥君…本日はよろしくお祈りします。  
 小林俊亮君、小林毅圭也君、伊原義男君…昨日は大変お世話になりました。  
 岩瀬君、矢部(房)君、船津君…京都紫野RCの皆様ようこそ。藤吉会員、卓話よろしく。  
 松井君…京都紫野RCの皆様ようこそ。義理人情の話よろしく、藤吉さん。  
 山本(三)さん、桐ヶ谷君、市川君、山口君、毛利君、福嶋君、鈴木(安)君、安藤君、臼井君、石田君、藤吉君、岩堀君、山本(由)君、柳沢君、村松君、奈良さん、岡本君、松田君、宝子山君…山田会長はじめ京都紫野RCの皆様、ようこそ逗子へ。

村田君…京都紫野RCの皆さん、大歓迎です。  
 橘(武)君…より以上の友好クラブの発展を。京都紫野RCの皆様ようこそ。  
 矢部(光)君…ようこそ逗子へおいでやす。京の都は紅葉でみごとやろねー。  
 丸山君…骨折中、それでも聞きたい「義理人情」。  
 岩佐君、手島君…藤吉会員、お話し楽しみです。よろしく。  
 湊屋君…R財団への寄付をお願いします。  
 服部君…秋になりましたね！  
 徳永君…寒くなってきました。風邪に気を付けたいですね。  
 三宅君…連夜の痛飲。頭が痛い。  
 桐田君…ご苦労様です

11月はロータリー財団月間  
 1ドル80円。皆様ご協力を！  
 湊屋R財団委員長よりお願い





★**義理とは** 物事の正しい筋道、人として守るべき正しい道、または他人との交際上やむを得ずしなければならない事 ⇒ 恩人や恩人の家族が困っている時にその人を助けることは、かつての借りを返す行為でありすなわち義理。

★**人情とは** 人間の自然な心の動き、ありのままの感情⇒ 損得貸借を超えた情であり赤の他人に対してもある。例えば、震災にあった人たちに対しては、縁もゆかりもない人が義捐金を送る義理は無い。しかし多くの人が気の毒だと思い義捐金を送る、これは人情に基づく行為である。

★**任侠** 義理・人情に連想されるヤクザといえは「任侠」。この任侠の精神は非常に古く紀元前 770 年～400 年中国の春秋時代に生まれた。中国は広大な土地、複数の言語や民族が存在する。地方においては、中央の監視が行き届かないため、地方の官僚の悪政に悩み、また無法地帯のため馬賊におびえる状況の中、民を守る正義の味方という側面があった。そこから法に頼らない個人レベルとしての恩に対する義理が生まれる。

★**日本の任侠** 任侠を主体とした男の生き方を任侠道というが、江戸時代以降政治が安定して反乱もほとんど長続きせず任侠の精神は社会における非合法の輩の間でしか存在しなくなった。義理と人情を重視する日本人の集団・ヤクザ任侠と言われる人たちがそれで彼らは一宿一飯の恩義を受けただけで自分の命をささげても当然という極端な思想を持っている。法治国家における無頼の輩が相互扶助を目的に自己を組織したのが暴力団。

★**日本人の義理** かつて日本人は皆貧乏だったので助け合って生きるしかなかった。お金の貸し借りを帳簿に付けるように助け合いの貸し借りを脳内に刻んでいた。「親切の借金」「親切の返済」。義理が生まれる。

助け合い・親切・奉仕は自らがすすんでする気持ちが無いと成立しない。

★**義理と人情** 受けた恩を忘れない義理、見返りを求めない人情。これはどこかロータリーの精神に似ていませんか？

最後に京都紫野の皆様、義理と人情で遠路逗子までお越しくださしまして有難うございました。これからも末永くお付き合いをよろしく申し上げます。

## 京都紫野RC 逗子RC 交流の例会

11/8 12:30 (於:海狼)

50周年にはお招き頂き有難う。今後もお互い多忙ながらもお付き合いが発展するよう望みます。山田英夫会長↓



山田会長に安藤会員よりプレゼント



来訪の京都紫野RC会員  
柴田鉄也副会長  
足立健司社会奉仕理事



「海狼」下の海岸にて

山田英夫会長 田中守比呂直前会長 塚本誠一次年度会長  
内藤 誠幹事 渡邊健次会計理事 小林俊亮クラブ友好委員長  
倉田義宥国際奉仕理事 (12名)



親睦ゴルフ  
参加メンバー  
小林毅圭也  
(優勝)  
桐田吉彦  
石田 隆  
山口 哲  
松田壽之  
中川 淳  
松井一郎  
藤吉一哉  
小林俊亮  
伊原義男  
矢部房男  
山本由夫



今日は京都紫野RC山田会長はじめ12名のメンバーを迎えての例会でした。好天に恵まれて森戸の海に浮ぶ富士山、江ノ島を望む例会場で、和やかな雰囲気で行われました。前日はひと足先に来た京都のメンバー4名と逗子のメンバー8名とで葉山カントリーで親睦ゴルフ、夜は二次会・三次会と深夜まで楽しい交流が続いた。例会終了後、京都紫野と逗子の会員の意見交換会が行われた。テーマは今後の両クラブとの交流についてであった。逗子の会員からは、今までの友情と好意に対する深い感謝の発言が相次ぎ、今後も友好関係を続けたいとの気持ちが伝えられた。京都紫野の会員からは、今までの交流について楽しかった事、また有意義であった事などが語られ、今後とも肩の凝らない関係を続けていきたいなどの意見が出された。楽しい雰囲気の中意見交換会は終了、京都紫野のメンバーは海狼を後に帰路についた。

福嶋謙之輔 記